



「3.11から12年、あの日を忘れない」

校長 青海 正

3月の声を聞いたとたん、暖かい日が多くなってきました。東京都心の正午の気温が20度近くにもなることもあり、長い冬に凝り固まった体が暖かさにほどけていく気分になります。桃の節句も終わり、3年卒業遠足「足柄ふれあいの村」での野外活動等、余韻を楽しみながら、いよいよ学校にとって最大の儀式的行事「卒業式」が目前に近づいてきました。



災害救助や被災のようす【内閣府 3.11 資料より】

さて、この時期になると、ストレスフルなトラウマ体験が思い出されます。日本では過去に震災や大地震とされる地震がいくつも起きています。例えば、1995年（平成7年）1月17日に発生し、甚大な被害をもたらした阪神淡路大震災はマグニチュード7.3、2004年（平成16年）10月23日に発生した新潟県中越地震はマグニチュード6.8でした。そして、2011年（平成23年）3月11日午後2時46分、東北地方太平洋沖で、我が国の観測史上最大のマグニチュード9.0という巨大地震が発生しました。この地震は、最大震度7という強い揺れに加えて大津波を発生させ、東北から関東に至る広い地域に深刻な被害を与えました。東北地方太平洋沖地震（東日本大震災）と呼ばれ、過去に起きた世界の地震の中で、4番目とされる程の大きな規模でした。被災地では、民家や学校、商業施設、工場だけではなく、街そのものが破壊されてしまいました。被害はそれだけではありません。20,000人を超える尊い命がこの大震災によって失われました。また、無事に避難できたとは言え、住んでいた家を失ったり、働いていた職場を失ったりして、いまだに以前の生活を取り戻せない方々が数多くいます。甚大な津波の被害を受けた子どもたちは、いまま不安な日々を過ごしています。大震災の爪跡は東日本各地に深く刻まれています。

「3.11を忘れない」この言葉は、被災地だけに当てはまるものではありません。私たちの住む東京都は、過去に1923年（大正12年）いまから100年前にマグニチュード7.9と推定される関東大震災を体験し、近い将来、震災直下地震の発生も予測されています。震災の記憶や教訓を忘れることなく防災意識を高め、いざというときに、まず自分の命を守り（自助）、次に身近な人を助け（共助）、さらに地域を支え、地域に貢献できる人になってもらいたいと思います。今年も、あの日を忘れない。

「さようなら」と「こんにちは」 主幹養護教諭 滝口 佳子

3月、4月はたくさんの「さようなら」と「こんにちは」が訪れる時期です。進学や進級で、親しい友達と別れてさみしくなったり、新しい環境で「頑張れるかな」と不安になったりする人もいるでしょう。でも、大丈夫ですよ。それまで過ごしてきた日々の思い出は、心から消えないし、幸せは時と共に積み重なって行くものだから。

希望や不安、戸惑いなど、みんなひっくるめて、今のあなた自身だと受け止めれば心が落ち着きます。素敵な春を迎えられるように心から応援しています。



一組社会科見学 主任教諭 松永 光貴

2月16日、一組は横浜方面へ社会科見学に行きました。1・2年生が班長や副班長となって、班行動を行いました。3年生は、サポート役として活躍していました。時間を守ることや公共の場での行動を考えながら行動しました。カップヌードルミュージアムでは、マイカップヌードル作りを通して、普段食べているカップ麺がどのように出来ているのかを知ることが出来ました。今回の経験をこれからの学校生活に活かしてくれるのを期待しています。



カップヌードルミュージアム前で

1年生社会科見学 教諭 日置 彩

2月7日、1年生は社会科見学に行ってきました。雨予報だった横浜ですが、1度も雨が降ることなく、事前学習を活かして、横浜の歴史や活気が息づく場所を巡ることができました。初めての班行動ということもあり、成功も反省もありながら、班の中で協力し、楽しく1日を過ごしている様子でした。次の班行動の場は、「2年生での社会科見学」、そして「修学旅行」となります。今回学んだことをもとに、全員が笑顔で終わられるものにしてほしいことを願っています。



ランドマークタワー展望台にて



円覚寺前にて

2年生社会科見学 主任教諭 金子 健次郎

2年生の鎌倉社会科見学は目標通りに、1. 自分たちで計画段階から責任を持ち、当日も協力し、2. 鎌倉の伝統や文化を事前学習の学びから更に知ることができ、3. 3年生への修学旅行へのバトンとして素晴らしい体験になりました。

生徒の事後アンケートからもその達成感が感じ取ることが出来ました。「修学旅行へ繋げるため、社会見学前から一人一人が成功させるという思いをもっている感じがした」

「協力して、次の地点を目指そうとする意思があった」
「アクシデントもあったが臨機応変に対応して切り抜けられた」
「他のメンバーの良さを見つけることができた」
「今回の社会科見学は、自分たちの成長に繋がった」
「楽しすぎて、しおりに時間を書くのを忘れてしまった」
「誰一人孤立することなく打ち解けて楽しく行動できて良かった」
「初めての社会科見学でした。行って良かったと思えました」

嬉しい成果もたくさん生まれました。

今回の社会科見学にあたり、保護者の皆様には早朝からのお弁当作りなど様々なご支援ご協力をいただき感謝しております。ありがとうございました。

【3月・4月の主な行事】

3月

- 9日(木) 避難訓練(津波)
1学年 職業人講話
- 10日(金) 2学年 薬物乱用防止教育
1・3学年 いのちの授業
- 13日(月) 安全指導
- 15日(水) 卒業式予行
職員会議(卒業式打合せ)
- 16日(木) 5・6校時 式準備
- 17日(金) 第62回卒業式
- 20日(月) 校内研修 2学年 5カット
- 22日(水) 1・2学年 学年末保護者会
- 23日(木) 1・2学年 美化活動 給食なし
- 24日(金) 1・2学年 修了式

4月

- 6日(月) 2・3学年 始業式
- 7日(金) 入学式
- 10日(月) 定期健康診断始 給食始
部活動オリエンテーション
- 14日(金) 新年度保護者会
- 18日(火) 3学年 全国学力学習状況調査
- 19日(水) 小中一貫教育の日
- 21日(金) 避難訓練(震災)
- 28日(金) 全学年 区・学習効果測定

お願いPTAお便りのデータ配信(スクリーン)への登録をお願い致します。

(お問い合わせ・・・志茂田中学校 PTA
shimoda.jhs.pta@gmail.com)